

GIMNASIO VALLEGRANDE

“Crecimiento Continuo en Espiritualidad,
Ciencia e Investigación”

Montería – Córdoba
2025

AÑO DEL
PERDÓN Y LA RECONCILIACIÓN

PERSONAL GROWTH PLAN
Week from september 22nd to september 28th



CONSIGNA:

“EL QUE BUSCA EL BIEN PARA
LOS DEMÁS, BUSCA EL BIEN
PARA SÍ MISMO.”

Proverbios 11:25.

JUSTICIA – INCLUSION

6° a 8°

JUSTIFICATION

La justicia es el valor que significa tratar a todas las personas de manera justa, dándoles lo que les corresponde sin discriminación ni favoritismos. Por ejemplo: **"Oh hombre, él te ha declarado lo que es bueno, y qué pide Jehová de ti: solamente hacer justicia, y amar misericordia, y humillarte ante tu Dios."** (Miqueas 6:8)

Este versículo evidencia este valor porque nos enseña que Dios quiere que seamos justos, que tratemos bien a los demás y que respetemos a Dios. Por otro lado, la inclusión es un valor que promueve que todas las personas, sin importar sus diferencias puedan participar y sentirse parte del grupo. Además, que nadie quede fuera o sea excluido, y que todos puedan aprender y compartir juntos respetando sus características y necesidades. Ejemplo: **"Un mandamiento nuevo os doy: Que os améis unos a otros; como yo os he amado, que también os améis los unos a los otros."** (Juan 13:24)

Este versículo habla sobre el amor que Dios nos pide tener unos con otros, sin excluir a nadie, aceptando y cuidando a todos por igual. Ambos valores están conectados porque Dios nos llama a vivir con amor y respeto hacia todos, especialmente hacia quienes más necesitan nuestra ayuda y comprensión. Así, en la escuela y



En **Gimnasio Vallegrande** los valores de la justicia y la inclusión se trabajan a través de las reglas claras de convivencia, la participación de

todos en la toma de decisiones y el respeto por la diversidad. Cada vez que se aplican las mismas normas a todos los estudiantes, cuando se da la oportunidad de que cada voz sea escuchada y cuando se reconocen las diferentes formas de aprender, se está practicando la justicia y la inclusión.



Estos valores se evidencian en el día a día escolar: cuando nadie queda fuera de una actividad, cuando los estudiantes respetan y valoran las diferencias de sus compañeros, cuando se resuelven los conflictos mediante el diálogo y cuando todos comparten responsabilidades y celebran logros en equipo. Son importantes porque permiten que la escuela sea un lugar seguro y respetuoso, donde cada persona se sienta valorada. La justicia y la inclusión previenen la discriminación y el bullying, promueven la solidaridad y preparan a los estudiantes para vivir en una sociedad más justa y equitativa. En conclusión, **la justicia asegura igualdad y la inclusión garantiza participación**; juntas fortalecen la vida escolar y ayudan a formar ciudadanos capaces de construir un futuro más justo y solidario.

Finalmente, esta semana cobra un sentido especial porque los valores de **justicia e inclusión** nos inspiran a construir una escuela donde todos los niños, niñas y jóvenes se sientan acogidos, valorados y capaces de aportar lo mejor de sí. La celebración de Amor y Amistad es una ocasión especial para fortalecer los

valores de **amistad, inclusión y justicia**, recordándonos que una verdadera amistad se basa en el respeto, la confianza y la solidaridad; que la inclusión nos invita a reconocer que todos somos importantes y nadie debe quedar excluido; y que la justicia asegura relaciones equilibradas y equitativas en las que cada persona recibe el trato digno que merece.



YOUNG VALLEGRANDISTA

En el mundo actual, con tanta diversidad cultural, social y tecnológica, estos valores son fundamentales para aprender a convivir de manera pacífica, respetuosa y responsable. Por eso es importante seguir los siguientes consejos para aplicar la justicia e inclusión en el entorno escolar y social:

- Escuchar y respetar a todas las personas, especialmente a quienes son diferentes o tienen dificultades.
- Actuar siempre con honestidad y equidad, tratando a los demás como les gustaría ser tratados.
- Defender a quienes son injustamente tratados o excluidos, promoviendo la empatía y la solidaridad.
- Participar en actividades que fomenten la cooperación, la igualdad y el respeto a la diversidad.
- Reflexionar sobre sus propias acciones y cómo pueden mejorar para ser más justos e inclusivos.

De este modo, los jóvenes pueden crecer en un ambiente que los prepare para ser personas justas e inclusivas, ayudando a construir sociedades más respetuosas y solidarias, con el apoyo constante de sus familias y escuelas.

RUTA DE ATENCIÓN INTEGRAL PARA LA CONVIVENCIA ESCOLAR



La Ruta de Atención Integral para la Convivencia Escolar es una guía que ayuda a las escuelas a crear ambientes justos, respetuosos e inclusivos, promoviendo los valores de la justicia y la inclusión en la convivencia diaria. Esta ruta se basa en pasos claros para prevenir, atender y hacer seguimiento a situaciones que afectan la convivencia y el respeto a los derechos de todos los estudiantes. En el marco de la justicia, la ruta busca que todas las personas en la escuela sean tratadas con equidad, que se respeten sus derechos y que se solucionen los conflictos de manera justa y responsable. La inclusión, por su parte, se asegura de que todos los estudiantes, sin importar sus

diferencias, puedan participar plenamente, sentirse acogidos y valorados por su diversidad.

ACTIVITIES

Monday, September 22nd, 2025.

Escribe un objetivo personal relacionado con la práctica de la justicia o la inclusión. Durante la semana, ponlo en práctica.

Tuesday, September 23rd, 2025.

Escribe o dibuja una frase o imagen que te recuerde la importancia de ser justo e inclusivo. Be creative! 🎨

Wednesday, September 24th, 2025.

Haz una lista de las diferencias que conoces entre personas (cultura, habilidades, opiniones) y escribe por qué es importante respetarlas y valorarlas.

Thursday, September 25th, 2025.

“Descubriendo lo mejor de mí”. Escribe qué te hace único y cuáles son tus talentos. Después hazlo con tu amigo secreto y compártelo con el/ella en la celebración de amor y amistad.

Friday, September 26th, 2025.

Escribe una acción que hayas hecho o visto relacionada con la justicia o la inclusión.

Saturday, September 27th, 2025.

Reflexiona si lograste cumplir el objetivo propuesto el día lunes y cómo lo hiciste.

Sunday, September 28th, 2025.

Asisto en familia a la misa y reflexiono sobre el Evangelio.



“SOY EL MEJOR PARA BIEN DE LOS DEMÁS”